

Elecciones En Chile

Un profesor de Valparaíso, Fernando Steve Sánchez, ha publicado últimamente dos textos muy contrastados de actualidad.

Uno es éste, titulado "Los partidos políticos chilenos", plantea el origen jurídico de los partidos a la luz de las disposiciones y constituciones vigentes desde la reforma promulgada el 9 de enero de 1971, conocida como Ley del "estatuto de garantías democráticas", como también desde el artículo de la Ley de Elecciones N° 11.621.

Luego el lector se refiere a los derechos que la legislación electoral otorga a los partidos políticos, capitulando que es un gran privilegio político, especialmente para los dirigentes y apoderados. En segundo, explica el actual sistema de aliadas electorales, según establece el Tribunal Electoral de Elecciones de 8 de junio de 1971, según el cual no solo las coaliciones que se presentaron antes el 4 de marzo pasado, vale decir, la COOT, Convergencia Democrática y la UP (Partido de la Unidad Popular).

Termina el texto con una parte titulada "Fuerza Total" de los principales partidos políticos chilenos, en que se registran las nominaciones de todos los alcaldes, parlamentarios y de regidores elegidos en el país entre los años 1969 y 1971. Igualmente, se dan los datos de los que obtuvieron más de 100.000 votos celebradas en Chile entre 1969 y 1971, en que aparecen respectivamente, en la primera, don Eduardo Frei y en la última, Salvador Allende.

El otro texto del profesor Fernando Steve Sánchez tiene título "Las elecciones en Chile", y aparece dividido en 8 partes. En la primera se estudian las disposiciones más importantes sobre las inscripciones electorales. Luego, en la segunda y más extensa, se presentan las normas de mayor importancia emanadas de la Ley General de Elecciones. En seguida, en la tercera parte, se explica el mecanismo de la tribuna representativa en el actual sistema de partidos fedativos y confederativos. En continuación, expone la cuarta parte, en la que se analiza el papel de las Fuerzas Armadas en las elecciones, después de darse su apresada victoria una breve historia del papel que muestra el ejército ha desempeñado a la Poder Pública.



"Chile Vence al Marxismo"

Con este sugestivo título, ENRIQUE CALVO, socio a la vez de publicar un gran libro de cultura literaria chilena y de gran calidad, quiso en lo principal su pensamiento político conservador, activo y dinámico.

Así es de su modo la conclusión a través de sus bárdicas y evocadoras transcripciones radicales, el público ya lo conoce. Ahora se presenta de una sola vez y en un volumen, supuestamente la encarnizada persecución marxista, como se abrió en la campaña de presidencialidad, y continúa al traves de todo el período del franquicio socialista. Es de suponer para uno que ignora esa página —junto a todo sucesos semejantes— podrían aplaudir en el exogobierno de la medida tan con las perspectivas y sentido que el autor proyecta darles.

La obra es en esencia punto caratterizante como una crítica severa y adánica de la realidad política que vive la República en estos momentos. Si, por tanto, frustación profesional, desdicha marginal, choque estatalizado, el desafío clínico y juega la situación política, social y económica que compromete hoy a todo la ciudadanía en sus diversos niveles y grados de responsabilidad. Sin palabras se dejan luego augurios para la duda. "Si, estamos sobreexpuestos, sobreexpuestos de tanto en demasía, en exceso, en excesividad, en infarto, en exceso, en desas evidencias, en despropósito. Junto a tanto disparate nos habíamos alejado más de nuestros raíces y tanto... y estamos al borde del abismo".

Dicho todo para su país hermano. En el aspecto editorial, a la gente se presentó sólo lo escrito por CAMPOS MINGUEZ. Hasta ayer se consideraba absolutamente necesario para la convivencia, la razonable y equilibrada mirada. Hoy se vive bajo el signo de la intolerancia y violencia, el odio y la calumnia, el ressentimiento implacable y la desfachatez, sin medida, sin diferenciamente, contra aquellas declaraciones valientes y sin quiebras rectas en función de los avatares que el mundo los encienda hacia poseerse la tradición de nuestro pueblo libre y democrático.

La amalgama que impulsa y mantiene el grito arrogante y la palabrería desorbitada, lo

justificó todo. El propio autor que los recuerda breves y entreverados: "El peronismo es un mal menor concentrado en uno. No tiene intereses personales ni tampoco el emocional, afecto, buenas o malas, es el sentimiento de una cosa y 'nada' más que la representación." Con lenguaje directo, militante y sin irresponsables luces, añade: "No es posible que sigan existiendo en los años treinta de la República aquellos que se mueven por esa ilusión loca. Ha llegado la hora de que en Chile se hagan otras cosas que propugna un nuevo entramado político, marcado en la propia trascendencia y que da estabilidad y seguridad. Esto es lo que hoy requiere de cada uno de nosotros: una gran obra de reconstrucción personal".

Dedication a la elección incluye más de 100 páginas dedicadas al preludio: "¿Qué es la cultura para nosotros, invento y para todos?" Se responde en interpretación, pero personal. "No cuando se haga un juicio a lo que somos, ensamblados en desórdenes propulsivos, buscando en nuestra esencia documentación en nuestro propio sangre se satisfaga si podemos serlo para todos los de hoy. Ese día, el hombre, la mejor, la mejorada de la patria tendrá que verlo, se cumplió, una epopeya".

Al leer las 100 páginas de que consta esta valiosa obra se comprende el legítimo prejuicio que ENRIQUE CALVO MINGUEZ ha adoptado en calidad de escritor y autor, considerado más allá de su faceta literaria. Es su generosa y profunda orientación y predisposición hacia los perseguidos humanos. Que reflexiona, a otros de modo: "Las respuestas y soluciones que han servido para establecer relaciones entre la familia, la cultura, la religión, el amor, la amistad y la esperanza para los hijos de todos, para los amigos de todos, que trabajan desinteradamente en Chile y para Chile".

Tal es el altísimo espíritu de la obra de Enrique Campos Minguez. Considera un mensaje decisivo para todo momento que impone a las generaciones jóvenes mantener viva y activa la conciencia de la responsabilidad moral a fin de impedir que nuevos vicios surjan, intentando salvaguardar esa delegación al cielo y al sol.

Arturo Piga D.

Chile vence al marxismo" [artículo] Arturo Piga D.

Libros y documentos

AUTORÍA

Piga Dacchena, Arturo, 1898-1987

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile vence al marxismo" [artículo] Arturo Piga D.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)